

854

STJERNBORG (*Karl-Johan*), Sous-lieutenant suédois (Frennarys, Jönköping, 7.1.1872—Avakubi, 19.5.1902). Fils de Petterson-Anders-Johan et de Samuelson, Augusta.

Volontaire au 1^{er} régiment des grenadiers, il était sergent quand, le 6 janvier 1898, il fut admis à l'É. I. C. comme sous-officier de la Force Publique et s'embarqua à Anvers. Il arrivait au Congo au moment où se déroulaient les épisodes de la poursuite des Batetela révoltés. Stjernborg, désigné pour les Falls, le 31 janvier, y arriva le 28 mars avec Lindahl et von Irgens. Le 20 avril, on le désignait pour la zone du Haut-Ituri où les événements requéraient des concentrations de troupes afin de réduire les révoltés. Stjernborg fut chargé de se rendre à Avakubi à la tête de trois pelotons. Il atteignit Avakubi le 17 mai. Un mois plus tard, on le commissionnait pour le Nepoko (10 juin) où il parvint le 22 juin. Il exerça les fonctions de chef de poste à Bomili fin novembre 1898. Nommé sergent-major le 1^{er} juillet 1899, et adjudant le 1^{er} novembre 1899, il prit le commandement du poste d'Adiamu. Il retourna à Avakubi le 10 août 1900 et y acheva son terme. Le 21 janvier 1901, il partait pour Stanleyville, descendait vers Boma le 15 et s'y embarquait pour l'Europe avec le grade de sous-lieutenant.

Il repartait d'Anvers le 23 janvier 1902. Attaché à la Province orientale, le 25 février, il était à Stanleyville le 15 avril et regagnait le Haut-Ituri. Il atteignit Avakubi déjà malade. Atteint d'hématurie, il y succomba. Il avait l'Étoile de service.

20 août 1952.
M. Coosemans.

Registre matricule n° 1172. — Janssen-Tusch, *Scandinaver i Congo*, pp. 396, 604, 607, 624-626.